

# EDITORIAL

## El negocio como vía efectiva de la academia

**L**os cambios aparentes y no tan aparentes de cualquier organización revelan su evolución y reflejan sus actuaciones y procesos de decisiones ante los nuevos escenarios que se presentan en su diario desempeño, y evidentemente nuestras organizaciones universitarias no se encuentran ajenas a este proceso evolutivo. Históricamente se ha conceptualizado las instituciones de educación superior como centros de generación del saber y conocimiento, pero paradójicamente sin alejarse efectivamente de sus antiguos y rígidos paradigmas.

El crecimiento, desarrollo y madurez de nuestras dependencias, debe basarse primordialmente en un proceso organizacional, gerencial y técnico, pero sobre todo de carácter humano, que fortalezca su funcionamiento, sistema y profundidad no sólo académica, sino también productiva, con dependencias que producen, además de enseñar a producir, en una palabra que refuerce su capacidad de realización. Existe en la Universidad del Zulia, organizaciones, tales como las Empresas Rentales, que permiten establecer no sólo una vinculación acertada en cuanto a la oferta y presentación de soluciones ante los problemas productivos planteados y respuestas a las interrogantes presentadas, sino al doble compromiso de coadyuvar en la formación de individuos que no sean simples "egresados universitarios en busca de un empleo", sino que se logre moldear las capacidades, destrezas y aptitudes prácticas adquiridas en los espacios universitarios tal que se traduzcan en profesionales capaces de producir y administrar con eficiencia el negocio agropecuario y generar fuentes de trabajo.

En los actuales momentos, no es posible seguir ofertando y ejerciendo una academia distanciada de la realidad productiva del país, en una situación en la que como nunca se tendrá que ejercer la efectividad y alcanzar la excelencia. Se hace necesario afilar aún más las estrategias y herramientas que, utilizadas a través de las Empresas Rentales Universitarias permitan conjugar la función de rental y de investigación, no sólo para, sino también con los productores, por cuanto a través de estas dos actividades se pueden generar soluciones y mecanismos de atención efectiva a los problemas productivos del agro venezolano.

Desde la Facultad de Ciencias Veterinarias, donde detrás de cada puerta que se abre, existen posibilidades de atender, en producción de bienes y servicios efectivos y de comprobada calidad, las necesidades y requerimientos que en el ámbito productivo agropecuario se pudieran presentar, la Empresa Rental ERVETCA, constituye la posibilidad de construir el nuevo modelo de desarrollo que todos los integrantes de la comunidad universitaria de la Facultad de Ciencias Veterinarias, vislumbran para asegurar por fin la mejora sustancial en la calidad académica universitaria.

Ing. Agr. MSc. María Elena Peña  
Cátedra Gerencia Agroempresarial

Empresa Rental de la Facultad de Ciencias Veterinarias

